

En varios de los centros docentes hubo disertaciones alusivas a las condiciones del preclaro **Gran Mariscal** y a los servicios prestados por él a la causa de la emancipación del continente, con señaladas muestras de caballerosidad y ejemplar desprendimiento.

Por la noche ocurrió la sesión solemne de la Academia de Historia en el Paraninfo de la Universidad, presidida por el doctor Carlos E. Restrepo, Académico que fué Presidente de la República, y llevó la voz de la Corporación otro distinguido miembro y actual Senador, el doctor Emilio Robledo, quien hizo una importante disertación histórica que fué muy aplaudida.

La Academia celebrará que estas noticias merezcan la atención de la Corporación Venezolana.

A la muy ilustre Academia Venezolana de Historia.

Por la Academia de Historia,

El Presidente, **Estanislao Gómez Barrientos**.—  
El Vicepresidente, **F. A. Uribe M.**—El Secretario,  
**Alfonso Jaramillo**.

## HOMENAJE A VARIOS INSTITUTORES

BENEMERITOS EN 1910

(Con motivo del Centenario de la Independencia).

En nota número 492, del Ministro de I. P., doctor M. Dávila Flórez, de fecha 13 de julio, dirigida al señor Gobernador y al Director de I. P., dice:

“Sírvanse tomar los informes necesarios para determinar cuáles son las tres Institutoras y los tres

Institutores públicos o privados más antiguos y mejor reputados en ese Departamento, a fin de que el día 20 del presente les sea otorgada a nombre de la República, y como parte de la celebración del Centenario, una mención honorífica por sus servicios a la Patria en la más noble de las carreras. Ojalá los designados estén dicho día presentes en esa capital y en acto solemne sean reconocidos por ustedes como los Institutores más meritorios del Departamento”.

El acto se verificó en la Universidad de Antioquia y con el diploma firmado por el señor Presidente, General don Ramón González Valencia, por el señor Ministro de Instrucción Pública, doctor don Manuel Dávila Flórez; por el señor Gobernador, don Eduardo Vásquez J. y por el Director de I. P., doctor Juan B. Londoño, y sendas medallas de oro, fueron distinguidos los siguientes Institutores:

Rvda. Madre María del Sagrado Corazón, Superiora del Colegio de la Presentación, de Medellín;

Señora doña María Ignacia Arango v. de Llano, Directora del Colegio de señoritas, de Rionegro; y

Señora doña Dolores Osorno v. de Tobón, Directora de la Escuela Normal de Medellín; y los señores:

Don Miguel Jaramillo Chórem, fundador del Instituto Caldás; don Luciano Carvalho y don Alejandro Vásquez, director del Liceo Antioqueño.

Con excepción de doña María Ignacia y don Miguel Jaramillo, asistieron al acto los demás institutores nombrados.

Esto lo supo la Academia Antioqueña de Historia por informe suministrado por uno de sus miembros de número, el señor doctor J. B. Londoño.